



融 愛 善

東吾妻町立東吾妻中学校
令和2年度学校だより 第7号
Mail:hi-agatsuma-jhs@kl.wind.ne.jp
令和2年 8月20日

【校訓】融 愛 善 について

- 「融」・・・伝統的な良さを融合させ、新たな伝統を創っていくことを願い 「融」
- 「愛」・・・それぞれを支えてきた郷土を愛するとともに、生徒自身（人）を愛する心を育むことを願い 「愛」
- 「善」・・・人として、善き心を育み、善き行いを実践していきたくましい意志をもって生きることを願い 「善」

2学期が始まりました。

18日間という例年にない短く、そしてとても暑い夏休みも終わり、19日から2学期が始まりました。

転入生と新しい先生(学習支援員:青柳あずさ先生)の紹介後の始業式では、5名の生徒代表による「2学期を抱負」の発表がありました。新型コロナの影響のため、例年と違う面もあるが、頑張っていきたいという内容も多く5名とも立派な発表を行ってくれました。



新しい先生と転入生の紹介



2学期の抱負を述べた5名

8月19日(水) 2学期始業式学校長式辞

希望を持とう 一寸先は光

今日から2学期が始まります。6月の学校再開のときには希望をもってスタートしようということをお話しました。1学期に引き続き、2学期も同じように希望をもって取り組んで欲しいと思います。希望を持つことは新しい勇気をもたらす、気持ちを前向きにしてくれるという意味でとても大切です。そこで今日は、希望を持って前に進んでいこうということを、「やなせたかしさん」という漫画家の方を紹介しながら話したいと思います。



「一寸先は闇」という諺を聞いたことがあると思いますが、これとは対照的に「一寸先は光」という言葉を使った方がいます。「一寸先は光」、これは「今はつらい状況でも、良いことがすぐそこです。」ということです。この言葉に救われてのちに大きな成果を上げた方の一人がやなせたかしさんです。やなせさんは、みんながよく知っている漫画「それいけ!アンパンマン」の作者です。やなせさんは漫画を描き始めましたが、長い期間、自分の漫画が売れませんでした。なかなか成果が出ず、つらい日を過ごしているときに、先輩の漫画家である杉浦さんという方から「一寸先は光だよ。途中で投げ出したら終わりだよ。」という言葉をかけていただき、その言葉に救われ、今できることを続けていこうという気持ちを持ち、頑張ることができたと言っています。

献身と愛が大切

そして、戦争体験のあるやなせさんは自分の体験をもとに漫画を描き始めました。その経験の中で気が付いたことは、人が生きて行く上で大切なことは人と争うことではなく、他人や物事のために力を尽くす「献身と愛」であるということです。目の前で食べるものがなく、飢えに苦しんでいる人がいたらその人に一切のパンをあげるといった行動が大切であると…。そこで、お腹をすかせた子どもにアンパンをあげる話の漫画を描いたのが「それいけ!アンパンマン」のスタートです。子ども向けのアニメですが、実はこの話の原点は大人も対象にした奥深い話なのです。東日本大震災の後にも、東北の復興をテーマとした映画を公開し、子どもたちを元気づけ、大人にも勇気を与えました。やなせさんは、自分が救ってもらったことに感謝し、今度は自分が漫画や映画、歌や詩を通して多くの人を励ましたのです。

日々の生活が大変なときこそ、やなせさんのように人のことを考えてお互いが力になれるよう行動することが必要なのではないでしょうか。今、日本だけでなく世界中でコロナウイルスの感染拡大や過去に例のないような自然災害が多発しています。学校でも今までのような生活、学習、行事などができないことが今後も続いてしまうかもしれません。

手を差し伸べ合い、できることを継続していこう

「こんな年になってしまっただけ残念だな。」と思いがちですが、自分を成長させられることはたくさんあります。「こんなときだからこそ、できることがあったよ。計画とはちがってしまったけれど満足のいく取り組みができたよ。」といえるように、「みんなで手を差し伸べ合い、励まし合い、やったりやらなかったりするのでなく、できることを継続していきましょう。」

未来を信じ、そして光を信じ、自分たちの行く道が素晴らしい方向に向かっているということを心の中に描いてください。そうすることで本当に良い方向へと繋がっていくと思います。

コロナ対策や熱中症対策に気を配りながらみんなで気持ちを一つにして頑張りたいと思います。

**「一寸先は光」、「希望」をもって前に進んでいく2学期にしましょう。
みんなの真剣な姿と笑顔がたくさんみられることを楽しみにしています。**

夏季交流会 その2

7月23日から開催された夏季交流会。8月1日（土）に卓球、野球、バレーボールの試合が行われ、3種目とも3年生を中心に精一杯プレーすることができました。



8月の予定

19 (水)	2学期始業式 身体測定、期末テスト前部活動休止日	26 (水)	集金日、部活動休止日
20 (木)	期末テスト②、漢字検定①	27 (木)	集金日、スクールカウンセラー来校
22 (土)	通信陸上大会①	29 (土)	通信陸上大会③
23 (日)	P T A奉仕作業、通信陸上大会②	31 (月)	1学期連絡票再配布日

9月の予定

1 (火)	校内体育祭 ※給食カット	16 (水)	集金日、部活動休止日
3 (木)	スクールカウンセラー来校	17 (木)	集金日、スクールカウンセラー来校
7 (月)	校内研修・午後部活休止日	19 (土)	郡新人大会 (バレーテニス団野球ソフト予)
8 (火)	1・2年実力テスト	20 (日)	郡新人大会 (バスケ野球予テニス予)
9 (水)	3年思春期講演会		吹奏楽部定期演奏会
10 (木)	授業公開、学年懇談会 P T A委員総会、運営委員会 スクールカウンセラー来校 午後部活動休止日	21 (月)	敬老の日 郡新人大会 (野球予テニス予)
12 (土)	県新人陸上 郡新人大会 (野球卓球ソフトバレーテニス個)	22 (火)	秋分の日
14 (月)	職員会議、午後部活動休止日	23 (水)	～24 (木) 2年高原学校
15 (火)	生徒会朝礼	23 (水)	～25 (金) 交通安全街頭指導
		24 (木)	スクールカウンセラー来校
		26 (土)	郡新人陸上
		27 (日)	～29 (火) 3年修学旅行
		30 (水)	3年生修学旅行振替

※今後の社会情勢の変化により対応が大きく変わる場合があることをご了承ください。